

**HABITAT**

# Camp Major : un quartier historique

Camp Major, qui s'étend sur le plateau Ouest d'Aubagne, offre un visage multiple et particulièrement vivant, avec ses écoles, son lycée professionnel, son église, ses nombreux commerces, et la présence d'espaces verts traversés par l'Huveaune, objet d'un projet d'aménagement de ses berges au cours des prochaines années. C'est aussi un quartier historique, jadis campement des légions romaines, mais

*Publié le 13 décembre 2018*

## Quoi de neuf ?

Les aménagements de proximité répondent au mieux aux besoins formulés par les habitants dans le cadre des Conseils de quartier organisés par la Municipalité.

### > Aménagements

- Réfection en cours du carrefour des Lignièrès
- Création d'un cheminement piétonnier sécurisé sur chemin de la Vallée et le carrefour avec l'avenue Maguy Barbaroux prévu en fin d'année 2018
- Première phase 2019 du réaménagement de la zone commerciale sur la RN8
- Réaménagement annoncé par le CD13 de la D2 entre Aubagne et la Penne, par tronçons, première phase en 2020, sur le périmètre « chalets des pommiers »

## C'est fait :

### > Avenue Maguy Barbaroux

- Sécurisation de l'école avec l'aménagement des trottoirs et la réalisation d'une écluse incluant un plateau traversant protégeant la traversée des piétons entre les deux écoles
- Reprise de la signalisation horizontale à l'intersection du chemin de la Vallée
- Pose de 30 barrières de voirie
- Pose de balises en plastique pour limiter le stationnement
- Réalisation en septembre dernier d'un ralentisseur chemin de la Vallée afin de réduire la vitesse automobile

### > Carrefour de la piscine Alain Bernard

- Amélioration de la fluidité du trafic par la modification du marquage au sol
- Modification de la temporisation des feux tricolores
- Déplacement de l'arrêt de bus

- Création d'une encoche de stationnement réservée au bus (hors chaussée)

#### > RN8

- Réfection du trottoir

## Le saviez-vous ?

Il faut imaginer une vaste plaine allant de La Tourtelle à La Penne-sur-Huveaune, traversée par une rivière... c'est le lieu choisi par César pour installer et concentrer ses troupes : le grand Camp – campus majorem - dont on peut supposer l'origine du nom du quartier. C'est sur ce campement que les légions romaines vont se préparer pour vaincre Marseille (année 49 avant Jésus-Christ).

## Zoom sur : « L'EXPRESSION CORPORELLE FAIT PARTIE DU DÉVELOPPEMENT DE L'ENFANT »

**Christine Gastaldi est éducatrice territoriale et professeure de danse. Elle vient de terminer un cycle d'expression corporelle de deux mois dans deux classes de CP de Camp Major.**

### Dans quel cadre s'inscrit votre intervention auprès de ces élèves ?

---

C'est une volonté municipale de proposer des interventions sportives dans les écoles aubagnaises, en lien avec le Service des Sports de la Ville, dans les classes de CP jusqu'au CM2. Nous permettons ainsi aux élèves de découvrir différentes activités à travers des cycles de 10 à 12 semaines. À Camp Major, je viens de terminer un cycle auprès d'une quarantaine d'élèves âgés de 6 ans.

### En quoi l'expression corporelle est-elle importante pour ces enfants ?

---

L'expression corporelle fait partie du développement de l'enfant. Ce cycle leur a permis de prendre conscience de leur corps, de développer leur motricité, d'apprendre à occuper l'espace. De se rendre compte du corps de l'autre aussi, à travers des mouvements de danse.

### Quel accueil ont réservé les enfants de Camp Major à vos cours ?

---

Ils se sont montrés très impliqués. Je suis surprise de constater que cet intérêt touche autant les garçons que les filles. On mesure l'impact d'une émission comme « *Danse avec les Stars* », qui lève les préjugés pouvant exister sur la pratique de la danse qui ne serait réservée qu'aux filles. À six ans, les élèves sont trop jeunes pour apprendre une chorégraphie. Mais ils prennent plaisir à découvrir leur corps en mouvant, tout en s'amusant. C'est une satisfaction de transmettre le goût de la danse sous cette forme ludique.